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Santiago, 13 de marzo de 2001 
 
Quiero señalar la satisfacción de encontrarme acá esta tarde, junto con el presidente del 
Banco Interamericano de Desarrollo y con los ejecutivos de la empresa. 
 
Esta tronadura ha hecho que todos nosotros seamos los primeros en atravesar este túnel. 
Lo más importante que quisiera señalar son las ventajas de la tecnología, es que aquí se 
está usando tecnología de punta. Este túnel tiene las condiciones de seguridad más 
modernas hoy en el mundo respecto de cualquier otro túnel y se incorporó todo lo que 
se aprendió después del accidente del Mont Blanc. Esa es la razón por la cual paramos 
un momento, y supongo que los periodistas también, en la galería que une los dos 
túneles y que permite la circulación y la evacuación cuando es indispensable. 
 
Aquí han confluido recursos públicos y privados, hay 466 millones de dólares en esta 
concesión, y hemos creado una industria de 4.600 millones de dólares.  
 
Esto es lo que se ha hecho, una concurrencia y la feliz iniciativa, yo diría, es que en este 
caso particular el Banco Interamericano de Desarrollo ha participado otorgando 
garantías respecto de la forma de levantar recursos privados para el financiamiento de 
esta obra. De este modo, confluyen sector público, sector privado, capital internacional 
y recursos a través de una agencia multilateral de financiamiento, como es el Banco 
Interamericano de Desarrollo. 
 
Creo que esta tronadura es una buena forma de comenzar la próxima Asamblea de 
Gobernadores, el lunes próximo, de manera que la opinión pública, la opinión de 
América Latina, de la región, perciba en concreto qué es lo que significa el Banco 
Interamericano, una institución que está tremendamente ligada a Chile, como todos los 
sabemos, a través de quien fue su primer presidente, y podríamos decir fundador, Felipe 
Herrera. 
 
Si se hace un gran esfuerzo probablemente podamos tener los cuatro túneles terminados, 
estos dos de Lo Prado y los dos en Zapata, para el mes de noviembre, de manera que los 
usuarios puedan tener el próximo diciembre unas condiciones de tráfico mucho mejores. 
 
Me queda sólo agradecer a los que han hecho esto posible, a los trabajadores les acabo 
de decir que a la vuelta vamos a parar a la mitad, para tomar champaña, como 
corresponde, porque si no, es muy mala suerte y el túnel puede traer malos auspicios. 
 
La vez anterior señalé que en Chile estábamos haciendo simultáneamente una cantidad 
mayor de túneles que las que habíamos construido en toda nuestra historia, buena parte 
de estos túneles están siendo obra concluida y creo que es una feliz ocasión que hayan 
concurrido tantos elementos. 



 
Cuando esté terminada ya la concesión, el presidente del consorcio español se va a 
poner otro sombrero que tiene, que es el de presidente de Real Madrid, y ha ofrecido 
jugar algunos partidos amistosos con algunos equipos modestos de Chile, como Colo-
Colo, Universidad de Chile, Universidad Católica y todos lo demás. No me cabe duda 
de que vamos a tener también un buen final de toda esta gran empresa que se ha hecho. 
 
Como ustedes ven, a partir de la infraestructura, estamos llegando también a actividades 
deportivas, que me parecen muy importantes. 


